
Bureau Paroissial 
285, rue Danis, 

Salaberry-de-Valleyfield,  
Qc, J6S 1L8 

secretaire@paroissebellerive.org 

Heures d’ouverture : 
Lundi au jeudi : 

10h00 à 12h00 et  
13h00 à 16h00 

Vendredi : fermé 
 

 

 13 juillet 2025 
 

15ème dimanche du temps ordinaire - C 
    Paroisse Immaculée-Conception de Bellerive 

 
MESSES : SAMEDI 16h30 - DIMANCHE 10h30 

 
 
 
 
 
 

TÉLÉPHONE : 450-373-3644 
 EN SERVICE POUR LA PAROISSE:  

 

  
Nos services 

Baptême, pardon, communion, confirmation, mariage, onction des 
malades et funérailles  

   

 
  
 

 
 

 

 
 

 

Dr Gilles E. Lefebvre 
 
 

  
 

  

  
 

Espace disponible pour 
vous afficher ! 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 

 

 
  

 
 

 
Samedi 
12 juillet 

16h30 
 

 
 

Fernand Viau/ SSJB 
Jean-Paul Laniel / SSJB 

 

Dimanche 
13 juillet 

10h30 
 

 
Hélène Leboeuf/ Marcel Leboeuf, son époux 

Henri Ouellet/ SSJB 
Madeleine Miron/ SSJB 
Paul-Émile Miron / SSJB 

Jacques Doucet / Pierre Doucet 
 

 
Samedi 
18 juillet 

16h30 
 

 
 

Stephan Viau / SSJB 
Brigitte Gagnier / SSJB 

Marguerite Laberge / SSJB 
 

 
 

Dimanche 
19 juillet 

10h30 
 

 
Denise Leduc / Fernand Leroux 

Lucille Beaupré / SSJB 
René Dandurand / SSJB 
Nicole Demers / SSJB 

 
 

La lampe du sanctuaire : 
 

Offerte par la paroisse 
 
 

 
Quêtes : 5-6 juillet: 401.25$ 

 
 

Lampions : 107.10$   
 

  
:  20.50$ 

 
 

 

  

Administrateur paroissial 
Père Delphin Vigan 

 

Agente de pastorale : 
Nathalie Lemaire 

 

Secrétaire : 
Patrick Lavoie 

 

Comptabilité : 
Christiane Lécuyer 

Président de fabrique: 
Louis Batcho 

 

Marguilliers : 
Félix Fini, (vice-président) 

Guy Lécuyer 
Richard Lambert 

Gisèle Sébon 
Rock Pockja 

 

mailto:ic.bellerive@bellnet.ca


  
Nous connaissons trop bien 
cette parabole du bon 
Samaritain. Elle offre cependant 
plusieurs points importants pour 
notre réflexion chrétienne.  
 
L’expert en religion, qui veut 
tendre un piège au Seigneur, 
connaît bien la réponse à sa 

question. Le prêtre et le lévite de la parabole connaissent certainement 
cette réponse eux aussi : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton 
cœur… tu aimeras ton prochain comme toi-même »… Ils savent ce qu’il 
faut faire mais ne le font pas. Ce qui intéresse Jésus, ce n’est pas tellement 
d’avoir les bonnes réponses, mais d’agir selon les lois de Dieu.  
 
Le samaritain, un hérétique, un ennemi des juifs, un homme qui n'a jamais 
mis les pieds dans le Temple, un homme qu’il faut éviter et qu'il est interdit 
d'inviter à sa table, lui sait ce qu’il doit faire et il le fait : «Il fut saisi de 
pitié...!» Il a été pris aux entrailles, pris aux tripes.  
 
C’est donc le Samaritain et non le prêtre et le lévite qui met en pratique la 
loi de Dieu.  
 
Lors du Jugement dernier, nous ne serons pas évalués sur nos titres, 
nos appartenances ou nos connaissances, mais sur nos actes  
 
Une autre question importante dans cette parabole : Qui est mon 
prochain ? L’homme de loi avait une idée bien précise sur le sujet. Jésus 
bouleverse complètement la notion de « prochain »…  Le prochain, ce n’est 
pas mon voisin ou mon compatriote, ce n’est pas celui qui est blessé et 
dans le besoin… Le prochain, c’est vous, c’est moi lorsque nous nous 
rapprochons de quelqu’un qui souffre!  
 
Le légiste qui était venu pour prendre Jésus au piège se voit donc obligé 
d’admettre que le Samaritain, l’exclus, et non pas le prêtre ou le lévite  a 
été celui qui s’est montré le prochain de l’homme tombé aux mains des 
voleurs de grands chemins.  
 
Le Samaritain ne demande pas si l’homme blessé est un compatriote, un 
ami, un homme de la même religion. C’est une personne qui a besoin d’aide 
et cela suffit. Jésus donne le coup de grâce au légiste en le mettant au défi 
d’agir de la même façon : «Va et fais de même». Tu as donné la bonne 
réponse, tu sais ce qu’il faut faire. Agis comme le Samaritain et tu vivras…  
 
Lors du Jugement dernier, nous ne serons pas évalués sur nos titres, nos 
appartenances ou nos connaissances, mais sur nos actes : «J’avais faim 
et vous m’avez donné à manger ; j’avais soif et vous m’avez donné à boire ; 
j’étais en prison, j’étais malade et vous êtes venus me visiter…» Au soir de 
la vie, rappelle Jean de la Croix, nous serons jugés sur l’amour.  
 
À nous de nous poser la question aujourd’hui : Qui est le prochain du 
vieillard qui souffre de solitude et ne peut se déplacer? 
- de la femme abandonnée par son mari et par ses enfants? 

- du jeune déboussolé, sans travail, qui se réfugie dans la drogue? 
- du prisonnier qui n’a eu aucune chance dans la vie et qui a raté toutes les 
occasions de s’en sortir? 
 
- du voisin qui vient de perdre son emploi et qui se demande comment il va 
faire vivre sa famille… 
 
Est-ce que je me fais le prochain de ces gens dans le besoin?  
 
Nous savons maintenant qui sont les vrais pratiquants, les vrais croyants. 
Ce sont les bons samaritains de ce monde. Nous les retrouvons partout : 
ceux et celles qui distribuent les repas de la «popote roulante», qui 
s’occupent des malades, qui visitent les personnes âgées, qui chantent 
dans les foyers afin de donner un peu de joie et d’agrément aux personnes 
seules, qui accueillent les jeunes sans foyers, qui se privent d’un voyage 
ou de quelques jours de vacances pour aider financièrement un voisin sans 
emploi, etc.  
 
À chacun et à chacune d’entre nous, Le Christ dit : «fais de même… et tu 
auras la vie».   
 
«La loi du Seigneur n’est pas au-
dessus de tes forces et hors de ton 
atteinte», affirme la première lecture. 
Être chrétien, c’est pas compliqué. Il 
s’agit d’avoir le cœur et les yeux 
ouverts. On ne sert pas Dieu dans le 
temple si on ne le sert pas d'abord dans 
la rue et sur la route! Suis-je un chrétien 
«pratiquant ?»  
 
À la fin de chaque eucharistie, le Christ 
nous renvoie à nos occupations, à nos 
familles, à notre travail… en nous 
disant : «souviens-toi du bon 
Samaritain… et toi, va, fais de même, 
et tu vivras.» 
 

 Père Yvon-Michel Allard, s.v.d.,  
directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin, Granby 

 

PRIÈRE DE PROTECTION POUR LES VOYAGES EN MER 
Seigneur, alors que je m'apprête à prendre la mer,  

je te demande ta protection et ta paix. 
Protège ce bateau et tous ceux qui sont à bord, 

 et garde-le des dangers de la mer. 
Donne-nous la sérénité et la confiance en ta présence protectrice. 

Guide les capitaines et l'équipage pour qu'ils naviguent en sécurité et en sagesse. 
Merci, Seigneur, pour ta protection et ta paix durant ce voyage en mer. 

Amen 
 

DANS LE PRINTEMPS DE DIEU : 
 

Lucie Loiselle, 94 ans 
Les funérailles  

ont été célébrées le 4 juillet 

 
Prière du bon samaritain 

 
Jésus, tu nous demandes de faire comme le Bon Samaritain, 

d'avoir un cœur ouvert et plein d'amour pour ceux qui souffrent. 
 

Tu nous appelles à leur venir en aide et à soigner leurs blessures. 
 

Ces blessures sont souvent cachées au fond de leur cœur: 
ce sont des prisons de tristesse, d'abandon, de découragement… 

 
Nous aussi, nous avons parfois peur de nous approcher de celui qui 

souffre. Nous détournons notre regard. 
 

Nous passons sur la route, sans le voir, 
Car nous sommes trop préoccupés de nous-mêmes. 

Nous avons peur, nous ne voulons pas nous déranger. 
Nous oublions ceux qui ont faim, froid, ceux qui sont abandonnés… 

 
Nous fermons nos portes à ceux qui sont étrangers, handicapés. 

 
Toi Jésus, tu nous invites à nous approcher du pauvre pour soigner 

ses blessures, pour l'aimer comme tu l'aimes 
Pour entrer en relation avec lui et découvrir sa beauté…. 

 
Donne-nous ton Esprit Saint Seigneur, pour être de nouveaux 

Samaritains dans le monde d’aujourd’hui. 
 

Amen. 
 

 
 
 
                                          AMUSEZ-VOUS BIEN AUX RÉGATES 
                                                          DE VALLEYFIELD !!  
 
 
 


